
选举是否存在暗箱操
作 ？记 者 采 访 了 多 位 业
主，个别业主明确表示没
有接到选票，对于选举结
果，他们认为只要能代表
广大业主利益就行，并没
有特别要求。记者来到福
林苑居委会，居委会的于
主任表示，社区选举的事

居委会没有参与，都是街
道办在牵头弄。

记者随后又来到小区
所属的浮山路街道办，街
政科的曲科长称，整个选
举过程公开、透明，他们
在其中做了大量工作，但
是苦于最后的参选人数
没有过半导致选举结果

无效。“我们没有想到选
个业委会会这么难，在选
举前我们也是做了充分
的准备，包括派人到每个
楼上挨家挨户征集选举
意见，但是没想到还是出
现了这么多意外情况。”
曲科长说，整个选举都是
按照相关规定来的，包括

选举前的公示，但是没想
到2400余户的小区，最后
只收到了 8 0 0多张选票。
曲科长称，他们正在总结
上次选举失败的经验，下
一步将借鉴其他成熟社
区的选举经验，重新确定
选举方案，但尚不能确定
下次选举时间。

四个多月，两次选举
新业委会仍然“难产”
部分业主怀疑是小区公共设施的收益引起明争暗斗

本报7月23日讯(记者 程凌润 通讯员 赵英
华) 21日上午，崂山区城管执法局出动执法人员100

余名，工人40名，将用卫星锁定的两处违法别墅强制
拆除。这两栋别墅建于半山腰，风景优美，建造豪华，
面积共500余平方米，当事人共投入350余万元。

崂山城管王哥庄中队副中队长于国松介绍，两
处违法别墅是国土部门利用卫星拍摄到的，均建在
风景优美的半山腰处，一共投入了350余万元，其中
解家河社区的违法别墅占地300平方米，西台社区的
违法别墅是两层小楼，面积为400平方米。位于解家
河社区的违法建筑面积为300平方米。当事人高某未
经规划部门批准，却以他有2003年街道办事处批准
的宅基地准建证为借口执意建设，但这份准建证已
过有效期。高某却不听执法人员劝阻执意建设，且建
设面积严重超标，执法人员曾六次到现场予以制止，
但高某在执法人员来时停工，执法人员走后复工，最
终于去年年底将这处别墅建成。

西台社区的违法别墅是一家公司的蔬菜、家禽
养殖基地，老板在承包村里这块山地之后见效益不
错，就建了一个员工活动基地，用于员工假期游玩居
住。这样既可以提高员工福利，又节约了公司经费，
一举两得。虽然想法不错，但在山地里盖房是违法
的，相关部门根本不会批准，于是这家公司就打起了
擦边球，以林业看护房的名义进行建设，可是这房子
是越盖越大，盖成了两层小楼。期间，执法人员多次
赶赴现场予以制止，但别墅最终还是于去年年初完
工。

据了解，此次违法别墅拆除行动，崂山城管共动
用了100余名执法人员和40余名工人，两台挖掘机，历
时6个小时，将这两处700余平方米的违法别墅拆除。

23日上午，记者看到福
林苑小区门口宣传栏里贴
有一份“郑重声明”，是开发
商出具的关于小区内三处
公共设施的归属的说明，包
括地下停车场、物业管理用
房和小区的幼儿园。而在

“郑重声明”旁边，还张贴着
“福林苑小区业主委员会选
举事宜的最新通报”，通报
上列举了小区最近一次选
举的种种“疑点”，落款是

“福林苑一大批业主”。
住在31号楼的业主李

玲告诉记者，此前的业委会
任期到今年3月，到了2月原
业委会工作人员全部辞职。
按照程序选举新业委会应
该召集全体业主重新选举，
但是一直到现在，四个多月
开了两次选举会一直没有

选举出新的业委会来。“如
果没有业委会，我们业主的
权益肯定受损。”李玲说，有
人准备在她家楼旁边建一
家敬老院，她坚决反对，但
现在没有业委会她感觉很
无助。

文/片 本报记者 赵波

李沧福林苑小区的业
委会到了换届时间，但选
了4个多月仍然没有结果。
一连投了好几轮票的业主
们，怀疑选举中有暗箱操
作行为，并且担心业委会
一直“难产”会影响到业主
的权益。23日，小区所在街
道办一位负责人称，将重
新研究方案确定下次选举
时间。

开了两次会都没选出新业委会

业主怀疑选举中存在暗箱操作

街道办表示将重新确定选举方案

为了选举新的业委
会，业主们分为不同的“派
系”，在前业委会解散后小
区曾召开过两次选举会，
但都没有结果。业主宋女
士告诉记者，第一次选举
只公布了18个候选人从中
选11人去竞选9人的业委
会，虽然选举有了结果，但
是有人举报称多数业主不

知道选举的事。后来，浮山
路街道办介入，认定不符
合《物业管理条例》，定在7

月3日重新选举，然而街道
办参与的这次选举最终还
是“夭折”了。

记者看到，在小区宣传
栏内的“福林苑小区业主委
员会选举事宜的最新通报”
中，列出了7月3日当天那次

选举种种的“疑点”，提到
“城管护驾、业主监督被拒
门外、造假票”等内容。业主
刘女士告诉记者，她们怀疑
这次选举也存在暗箱操作，
庆幸的是，街道办最后宣布
选举结果无效，原因是参选
人数没有过半。

采访中，有业主告诉
记者，小区内的35号楼物

业用房、幼儿园、地下车库
都可以创收。小区开发商
已经发出声明称，他们已
经将三处公共设施移交，
也就是说，目前三处公共
设施的收益应该上交业委
会，归广大业主所有。所以
有业主怀疑，可能是这些
收入引起业委会选举中的
明争暗斗。

半山私建别墅

耗资350余万元
利用卫星锁定后，城管6小时拆除

执执法法人人员员正正在在拆拆除除违违建建。。 赵赵英英华华 摄摄

一一名名业业主主在在看看开开发发商商贴贴的的声声明明。。

今日青岛
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